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ДОБРАЯ ВСТРЕЧА

Не могут только видеть

Работники районных биб-
лиотек (в этот раз они были 
из библиотеки им. Паустовс-
кого) в обществе слепых час-
тые гости. Каждую среду они 
проводят здесь разные мероп-
риятия и интересные встречи 
для слепых. И делают это, на-
верное, потому, что понимают: 
люди, живущие в ограничен-
ном пространстве, всегда рады 
каждой доброй встрече. А еще 
они, наверное, искренне убеж-
дены в том, что такие встречи 
не  меньше нужны самим зря-
чим, потому что помогают по-
нять, какие мужественные, 
дружелюбные, активные и 
творчески возвышенные люди 
живут рядом с нами – порой 
такими задерганными повсед-
невными делами.

В этот раз работники биб-
лиотеки напомнили о том, по-
чему возник Международный 
день белой трости, в рамках 
которого проходила эта встре-
ча. Во-первых, потому, что 
нужно оказывать поддержку 
слепым, а, во-вторых, как по-
вод говорить о том, что мож-
но сделать для них нам, зря-
чим, людям.

Заведующая сектором куль-
турно-просветительской ра-
боты Наталия Тебенькова 
рассказала, что первое упоми-
нание о белой трости мы нахо-
дим в Великобритании. В на-
чале 20-х годов прошлого века 
здесь жил фотограф, который 
в результате несчастья ослеп. 
Надо ли говорить о том, в ка-

кое отчаяние впал человек, чья 
профессиональная деятель-
ность напрямую зависела от 
зрения, ведь отныне для него 
жизнь просто потеряла всякий 
смысл! Но правду говорят: 
если человеку тяжело, единс-
твенное лекарство уменьшить 
душевную боль –  это найти в 
себе силы начать думать о тех, 
кому еще хуже. И тогда смысл 
обретается вновь. К этому фо-
тографу со словами подде-
ржки пришел слепой солдат, 
который научил его заново об-
рести смысл жизни. Именно 
этот фотограф позже и при-
думал белую трость – замет-
но отличающую слепых людей 
от всех других, ею пользую-
щихся. Но только через 10 лет 
в другой стране – Франции – 
белую трость сделали симво-
лом незрячих. С тех пор она 
выполняет функцию поводы-
ря. Интересно, что в будущем 
незрячие люди будут обеспе-
чены лазерными тросточками, 
которые с точностью зряче-
го человека помогут им ори-
ентироваться в окружающем 
мире. Об этом рассказывали 
на круглом столе.

А еще здесь состоялась пре-
зентация книги Михаила Са-
марского «Радуга для друга», 
которую называют сенсаци-
ей. А все потому, что ее автор 
– 13-летний подросток. Кни-
гу он написал от имени соба-
ки-поводыря и рассказал в ней 
о дружбе слепого мальчика 
с этим умным животным. 

Чуть позже, словно по ма-
новению волшебной палочки, 
в актовый зал вошла самая на-
стоящая собака – поводырь. 
Вполне внушительных разме-
ров лабрадор с легкомыслен-
ным именем Пончик. Но на 
самом деле легкомысленной 
ей никак быть нельзя, потому 
что она уже семь лет служит 
поводырем незрячему челове-
ку – Владимиру Николаеви-
чу – одному из педагогов Цен-
тра реабилитации. Поэтому 
дальше темой для разговора 
стало выяснение факта: дейс-
твительно ли собака такой не-
заменимый друг для незрячего 
человека или это преувеличе-
ние? По мнению хозяина, со-
бака, конечно, не решила всех 

его проблем, но она очень по-
могает ему передвигаться по 
городу. Однако, подчеркнул 
он, ее должны заводить толь-
ко те, кто любит животных, 
ведь собаку нужно выгуливать 
дважды в день, кормить и за-
ботиться, если заболеет. С ин-
тересом услышали участни-
ки круглого стола о том, как 
его собака запоминает марш-
рут; а также о том, что полу-
чить собаку можно бесплатно, 
правда, спрос на них силь-
но превышает предложение 
(в России за год обучают все-
го примерно 20 животных); и 
даже о том, чем питается чет-
вероногий друг, как его пра-
вильно поощрять и можно ли 
слабовидящему самому натре-
нировать собаку для помощи? 
Интересно, что собака-пово-
дырь единственная из своих 
собратьев имеет право ходить 
по городу без намордника, 
ведь в случае необходимости 
ей нужно поднимать упавшую 
трость или ключи. Но нам не 
следует этого бояться, ведь со-
бак-поводырей совсем не учат 
агрессии. С недавнего времени 
мы с вами можем увидеть их 
даже в метро – это значит, что 
они прошли дополнительное 
обучение тому, как правильно 
вести себя на эскалаторе, что-
бы не ранить лапы. 

А в завершение встречи 
участникам круглого сто-
ла представили литератур-
ный аудиосборник авторских 
произведений членов обще-
ства слепых, который в рамках 
проекта «Я вам читал» создан 
Централизованной библи-
отечной системой района. 
По словам заведующей секто-
ром проектной работы ЦБС 
Надежды Сиваковой, «незря-
чие люди – тонкие ценители 
поэзии. Многие пишут сами. 
Поэтому сотрудники методи-
ческого отдела ЦБС предло-
жили им создать поэтический 
аудио-видео альманах «Я вам 
читал..», куда вошли произ-
ведения ВОСовцев Московс-
кого района. Уже состоялись 
первые записи стихов Людми-
лы Михайловны Земцовой и 
Бориса Константиновича Гу-
сева. Оба они полностью сле-
пые люди и удивительно ис-

кренние поэты. Их творчество, 
мужество и душевная красота 
покоряют читателей».

Вот так, господа, живут не-
зрячие люди в мире, который 
создан нами, зрячими. Не-
просто живут – это правда. 
Но все-таки и содержатель-
но – это тоже правда. А мы 
с вами должны помнить и не 
только в декаду белой трости, 

что проблема незрячих людей 
сегодня – это проблема все-
го мира, поэтому люди и объ-
единяются, чтобы вместе ее 
решать. Ведь по прогнозам 
к 2020 году на Земле ожидает-
ся уже 75 млн. людей, полно-
стью слепых и более 200  млн. 
– слабовидящих. Такая вот 
плата за научно-технический 
прогресс.

В актовом зале Мос�
к о в с к о г о  о тд е л е н и я 
общества слепых, что 
на Фрунзе, 15, прошел 
круглый стол «Движе�
ние слепого человека с 
белой тростью и повод�
ком в руке во време�
ни и  пространстве» . 
М е р о п р и я т и е  б ы л о 
организовано совмес�
тно с Централизован�
ной библиотечной сис�
темой.

Светлана Задулина

Вице-губернатор Вла-
д и м и р  Л а в л е н ц е в 

принял участие в расши-
ренном заседании секции 
«Энергетика» научно-тех-
нического совета, который 
прошел недавно в Поли-
техническом университете.

В рамках заседания пред-
ставители научной сферы 
и руководители ведущих 
энергетических компаний 
города обсудили вопросы 

развития теплоснабжения 
города и необходимость со-
здания единой теплоснабжа-
ющей организации (ЕТО).

В своем вступительном 
слове вице-губернатор ска-
зал: «Сегодня работа в об-
л а с т и  р а з в и т и я  о т р а с л и 
теплоэнергетики регламен-
тирована Федеральным за-
конодательством, которое 
г о в о р и т  о  н е о б х о д и м о с -
ти создания единой тепло-

снабжающей организации 
и определяет требования 
при разработке перспек-
тивных схем теплоснабже-
ния. Исполнение этих тре-
бований позволит защитить 
и н т е р е с ы  п о т р е б и т е л е й , 
обеспечить надежное теп-
лоснабжение и повысить 
энергоэффективность. Что 
касается создания ЕТО, то 
здесь первоочередная цель 
– сдерживание роста пла-

тежей населения за тепло и 
организация здоровой, пра-
вильной конкуренции на 
рынке».

Также вице-губернатор 
подчеркнул, что цель сегод-
няшнего Совета – широко 
обсудить с профессиональ-
ным сообществом эти воп-
росы и, возможно, принять 
конкретные решения, кото-
рые в дальнейшем приведут 
к правильным результатам.

С подробными доклада-
ми по вопросу развития от-
расли выступили главный 
инженер ГУП «ТЭК Санкт-
Петербурга» С.А.  Миль-
то, директор по развитию 
ОАО «ТГК-1» Э.Н Лисиц-
кий, генеральный директор 
ОАО «Теплосеть Санкт-Пе-
тербурга» И.М. Стренад-
ко, генеральный директор 
О О О  « П е т е р б у р г т е п л о -
энерго» С.В. Густов.

«Цель создания единой теплоснабжающей компании – 
сдерживание роста платежей населения»

ПЛАНЫ 


